



Rozones

Ayotzinapa: el dato que sigue faltando

El Informe de la Presidencia de la Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa, nos comentan, arroja un dato nuevo relevante y a la vez duro y que sigue faltando otro. El primero es que el Gobierno de la 4T, que realizó, ajustó y corroboró los elementos indagados hasta ahora, presume –como ocurrió con investigaciones pasadas– que los jóvenes estarían muertos. El que falta es el del paradero final de los jóvenes. Tanto que se dejó abierta la posibilidad de más búsquedas, en espacios inmensos: la Ribera del río Balsas y en la laguna del nuevo Balsas, en Atzacala, municipio de Eduardo Neri; en la Barranca de Tonalapa, en Tepecoacuilco; en Brecha de Lobos y en el Paraje Suriana en Iguala, y en las inmediaciones de Tepeguaje.

Morena, los que sí y los que no

Una vez que la dirigencia de Morena publicó resultados parciales de sus recientes internas, ya se puede hablar de cómo les fue a ciertos personajes. El secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**, será "corcholata" y congresista, pues ganó en el distrito 4 de Tabasco. Por ahí también se coló **José Ramiro López Obrador**, conocido como Pepín, hermano del Presidente. Al líder de los diputados guindas, **Ignacio Mier**, no le fue nada bien, pero alcanzó a meter al Congreso Nacional a su hija, **Daniela Mier Bañuelos**. Otro al que le fue mal es al presidente de la Cámara de Diputados, **Sergio Gutiérrez Luna**, quien fue vapuleado por la gente de la secretaria de Energía, **Rocío Nahle**. Y hasta el locuaz **Antonio Attolini** obtuvo un espacio. Aunque claro, faltan los tiempos extras, que se jugarán en cancha neutral, es decir, en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Ahí algunos datos.

El tema que preocupa a EU

Para tomarse mucho en cuenta, nos comentan, los señalamientos que hizo ayer el embajador de Estados Unidos en México, **Ken Salazar**, en el sentido de que debe haber resultados en materia de seguridad, incluso dándole más relevancia que a los diferendos en el marco del T-MEC. "La materia de seguridad es fundamental, más que otros temas que son de inquietud y son difíciles, incluso el T-MEC y la consulta, porque esas cosas se van a resolver, pero si no tenemos resultados en seguridad todo sigue temblando", refirió el diplomático, al hacer referencia en los temas de cooperación bilateral. A su juicio, "es muy real que con la inseguridad sí se enfría la inversión de Estados Unidos y de otros países".

Sánchez Cordero y el encuentro multicolor

En su informe final como presidenta del Senado, **Olga Sánchez Cordero** reunió a la clase política y gubernamental, así como a personalidades del Poder Judicial. En el mismo espacio, nos comentan, convivieron jueces, ministros y magistrados, con gobernadores de distintos colores partidistas, como **Mauricio Kuri**, **Omar Fayad** y **Alfredo Del Mazo**, **Francisco García Cabeza de Vaca**, así como legisladores. Haciendo honores a lo que ella destacó de su propia gestión, en la que atendió a la pluralidad, conjuntó a los representantes de las distintas fuerzas políticas. Sin embargo, para algunos, en ese ambiente festivo, no vieron muy a gusto a **Mario Delgado**. ¿Habrá habido, como algunos suponen algún tipo de incomodidad del líder guinda cuando desde el micrófono lo saludó el senador **Ricardo Monreal**? ¿O sólo se habrán malinterpretado algunos gestos? En fin.



Ignoran la violencia vicaria

Nos hacen ver que quienes hacen las leyes no se han dado cuenta de un fenómeno que cada vez es más recurrente y que afecta fundamentalmente a las mujeres y a los niños: la violencia vicaria. En sólo tres de las 32 entidades se ha tipificado como delito esta conducta, mediante la cual madres de familia e hijos son víctimas al mismo tiempo. En los tres estados en donde esta práctica ya es punible, la figura apenas se incorporó a los códigos penales en este 2022. Y ya han sido presentadas mil 500 denuncias, lo que habla de alta incidencia en este fenómeno. Una forma de prevenir los feminicidios es precisamente inhibir las conductas que, de no ser frenadas, pueden derivar en el asesinato de mujeres en razón de género. Y una de esas conductas es la violencia vicaria. Ojalá que los legisladores se den cuenta de ello, nos comentan.

Sigue conflicto lechero

Nos cuentan productores lecheros de Jalisco que el Gobierno federal sigue en incumplimiento en el pago del precio de garantía. Aunque se aseguró que el precio del litro de leche se pagaría a 10 pesos, lo cierto es que no es el piso, sino el techo. Los ganaderos entregan su producto para ser distribuido por Liconsa, pero reciben un precio de alrededor de 9.40 pesos y sube hasta alcanzar 10 pesos, dependiendo de la calidad de la leche. Sin embargo, ese mismo lácteo, la industria privada la compra a 10.50 pesos por litro y por eso los empresarios están dejando de venderle al Gobierno. La reducción de compras a productores nacionales alcanza el 40 por ciento, nos dicen, y va en picada, sobre todo por la decisión gubernamental de comprar leche en polvo a Estados Unidos. Vaya lío el que se está armando y podría crecer, nos advierten.